



COMISIÓN DE ASUNTOS FRONTERIZOS

**INFORME BIMESTRAL DE ACTIVIDADES
OCTUBRE 2022- NOVIEMBRE 2022**



SECRETARIA
FECHA: 09-12-2022
SESION: Nº 36



**VICTORIA EUGENIA GUERRERO URQUIDEZ
PRESIDENTE**

Mexicali, Baja California a 9 de diciembre de 2022



COMISIÓN DE ASUNTOS FRONTERIZOS INFORME BIMESTRAL DE ACTIVIDADES OCTUBRE 2022 - NOVIEMBRE 2022

HONORABLE CABILDO DEL XXIV
AYUNTAMIENTO DE MEXICALI, BAJA
CALIFORNIA
PRESENTE. -

En mi carácter de Presidente de la Comisión de Asuntos Fronterizos, de Conformidad con lo dispuesto en los artículos 73, fracción VI, 91 BIS y 103 del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Mexicali, presento ante este Honorable Cabildo, el *Informe de Actividades de la Comisión de Asuntos Fronterizos del XXIV Ayuntamiento de Mexicali B.C.*, correspondiente a los meses de octubre y noviembre del 2022.

SESIONES DE CABILDO



3 de octubre, asistí a la Sesión Solemne de Cabildo, en la cual, como coordinadora de la fracción de Acción Nacional, realicé un posicionamiento exhortando a una rendición de cuentas clara y objetiva, de igual manera resalté la inseguridad que vivimos debido a la mala gestión de recursos por parte de la actual administración.

12 de octubre, asistí a la Trigésima Primera Sesión de cabildo con carácter de Extraordinaria, en la cual hicimos entrega del sexto informe bimestral de actividades, se realizó la presentación informativa de movimientos presupuestales, cancelación de obra e informe de obras del presupuesto participativo 2022, así como la presentación de nuevas obras, de igual manera votamos a favor del dictamen de la Comisión de Desarrollo Urbano y Control Ecológico, relativo a exhortar a la presidenta Municipal para que gire instrucciones de difundir el programa ciudadano de reciclaje "Eco Mexicali", y votamos a favor del punto de acuerdo relativo a "Atender con Puntualidad las Medidas de Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres de Baja California".





27 de octubre, asistí a la Trigésima Segunda Sesión de Cabildo, con carácter de Extraordinaria, en la cual se sometió a consideración de este cuerpo colegiado la propuesta para realizar modificaciones en los presupuestos de las dependencias de la administración Pública Centralizada del Municipio de Mexicali.

11 de noviembre, asistí a la Trigésima Tercera Sesión de Cabildo, con carácter de Extraordinaria, en la cual se sometió a consideración y a discusión el dictamen relativo a Proyecto de Iniciativa de Ley de Ingresos y la Tabla de Valores Catastrales Unitarios Base del Impuesto Predial para el Ejercicio Fiscal 2023.

16 de noviembre, asistí a la Trigésima Cuarta Sesión de Cabildo, con carácter de Extraordinaria, en la cual se sometió a consideración del cuerpo colegiado el dictamen relativo a el Informe de obras a ejecutar con recursos generados por la regulación de los vehículos de procedencia extranjera, Movimientos Presupuestales FAIS 2022.



29 de noviembre, asistí a la Trigésima Quinta Sesión de Cabildo, con carácter de Extraordinaria, en la cual se aprobó el dictamen de la Comisión Conjunta de Salud, Deporte y Recreación, Bienestar Social y Seguridad Pública, Tránsito y Transporte, relativo a la solicitud de autorización de permiso permanente para la venta de

bebidas alcohólicas a favor de la persona moral CERVECERÍA DEL DESIERTO S. DE R.L DE C.V. , así como de la persona moral DL Y DJ DESARROLLOS, S.A DE C.V., en la que mi voto fue a favor, además se discutió la propuesta relativa a la adenda a la iniciativa de Ley de Ingresos del Municipio de Mexicali, para el ejercicio fiscal 2023 y la iniciativa de Tabla de Valores Catastrales Unitarios, base del Impuesto predial para el Municipio de Mexicali, sobre la que manifesté mi voto en contra en congruencia con mi voto al Anteproyecto de Ley de Ingresos por considerar siempre la economía familiar de los mexicalenses.

ATENCIÓN A COMISIONES



17 de octubre, asistí como integrante a la Comisión Conjunta de Gobernación y Legislación y Equidad de Género y Derechos humanos, en la cual abordamos el Reglamento de acceso de las mujeres a una vida sin violencia, ya que es fundamental brindar entornos libres de violencia ante el recrudecimiento de la inseguridad en nuestro Municipio.

19 de octubre, asistí como miembro a la Sesión Extraordinaria de la Comisión Conjunta de Administración Pública y Patrimonio y Hacienda, en la cual se discutió la aprobación de dictámenes de sustitución por Terrenos para dar cumplimiento a la obligación que tienen las lotificadoras de donar predios al Ayuntamiento de Mexicali.

24 de octubre, asistí como miembro al desahogo de la Glosa de la Comisión Conjunta de Bienestar Social, Equidad de Género y Derechos Humanos, de la Familia y Juventud, Educación Cultura y Asuntos Indígenas, en la que participaron Bienestar Social Municipal, Desarrollo Integral de la Familia, Instituto de la Mujer, Instituto Municipal de la Juventud, Coordinación de Derechos Humanos y Grupos en Situación de Vulnerabilidad, por lo que cuestioné al titular de Bienestar Social Municipal sobre el estado que guarda el proceso relativo al extravío de 3 millones de pesos de recursos públicos en la administración anterior, así como a la titular de DIF por el monto específico de los recursos destinados para el desarrollo de sus funciones, así como el monto de las aportaciones privadas y el destino de las mismas en relación al Asilo Carlos Canseco.





24 de octubre, participé como miembro en el desahogo de la Glosa de la Comisión Conjunta de Salud Deporte y Recreación, de la familia y juventud, educación, cultura y asuntos indígenas y seguridad pública Tránsito y Transporte, en la que participaron Instituto Municipal de Arte y Cultura de Mexicali (IMACUM), Instituto Municipal del Deporte y la Cultura Física (IMDECUF), Patronato del Centro Recreativo Juventud 2000, Patronato del CDH Centenario, Patronato del Parque Vicente Guerrero,



Patronato de las Fiestas del Sol de la Ciudad de Mexicali, Patronato del Bosque y Zoológico de la Ciudad de Mexicali, Patronato Escuadrón Juvenil Deportivo de Seguridad Pública (ESJUDE), Patronato D.A.R.E. Mexicali, en la cual hice el cuestionamiento al Director del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Mexicali acerca de los costos de adquisición de aires acondicionados, así como el estado que guarda el programa "Mexicali Capital de la Música", de igual manera hice el cuestionamiento al Director del Bosque y Zoológico de la Ciudad acerca de la rehabilitación de la sala Skyworks, por último solicité al Director del Patronato de las Fiestas del Sol conocer cuál fue el costo total para la contratación de artistas una vez deshabilitada la licitación anterior.



25 de octubre, asistí como invitada al desahogo de la Glosa de la Comisión Conjunta de Obras y Servicios Públicos, Desarrollo Urbano y Control Ecológico y Desarrollo Rural, en la que participaron dependencias tales como la Dirección de Servicios Públicos, Dirección de Protección al Ambiente, Dirección de Desarrollo Rural y Delegaciones, Consejo de Urbanización

del Municipio de Mexicali (CUMM) y el Fideicomiso para el Desarrollo Urbano de Mexicali (FIDUM), durante la cual cuestioné al Director del Consejo de Urbanización del Municipio de Mexicali en materia de la autosuficiencia del consejo y cuántas obras se tienen previstas en los proyectos venideros, igualmente hice el cuestionamiento al Director de Protección al Ambiente y Control Ecológico acerca de las licencias ambientales, en específico cuántas se han entregado este año a establecimientos como Restaurantes, Bares o Cantinas con Terrazas, Parques o Jardines, finalmente hice el cuestionamiento al Director de Delegaciones acerca del estado del relleno sanitario en el valle de Mexicali, en el cual se da una donación de predio en Ciudad Morelos con lo cual se pudiera crear dicho relleno.



26 de octubre, participé como invitada en el desahogo de la Glosa de la Comisión Conjunta de Seguridad Pública, Tránsito y Transporte y Equidad de Género y Derechos Humanos, en la cual participaron la Dirección de Seguridad Pública Municipal, Unidad Municipal de Protección Civil, Dirección del H. Cuerpo de Bomberos y el Patronato "Alianza Empresarial para Seguridad Pública", en la que cuestioné al Director de Seguridad Pública Municipal acerca de la Alerta de Género, y sobre el convenio de colaboración que se hizo con el programa Fuerza Violeta en el sentido de las aportaciones por parte del Ayuntamiento en cuanto a personal otorgado, los materiales y lo que se recibió a cambio por parte del Estado, de igual manera le solicité conocer sobre la asimilación o el ingreso a la Dirección de Seguridad Pública Municipal de 60 nuevos elementos.



26 de octubre, participé como secretaria en el desahogo de la Glosa de la Comisión Conjunta de Desarrollo Económico, Turismo y Federalismo, Asuntos Fronterizos y Planeación del Desarrollo Municipal y Participación Ciudadana, en la cual tuvieron participación dependencias como la Coordinación de Fomento y Desarrollo Económico, Comisión del Desarrollo Industrial (CDI),

Comité de Turismo y Convenciones de Mexicali (COTUCO), Dirección de Administración Urbana, Instituto Municipal de Investigación y Planeación (IMIP), Sistema Municipal de Transporte (SIMUTRA), durante la cual, como parte de nuestra responsabilidad como Regidores, cuestionamos al Director de Administración Urbana sobre los usos de suelo que más se expiden y el monto que ingresa al Ayuntamiento por esos conceptos, por último cuestionamos al Director de Administración Urbana acerca de los permisos del casino ubicado en el centro de la ciudad, por tener este uso de suelo comercial; adicionalmente solicité al Director de SIMUTRA, en relación a la Ley Estatal que absorbe las funciones íntegras del Sistema Municipal de Transporte, la justificación de actividades que llevan a cabo, como lo son la elaboración de proyectos, repintado de vialidades y ubicación de señalamientos en el centro histórico, toda vez que no existe fundamento para la realización de estas acciones en términos reglamentarios, pues, dicha dependencia no conserva las atribuciones.



De igual manera cuestionamos a la Directora de COTUCO sobre la derrama económica que dejó el Festival Aeroespacial a Mexicali, teniendo como respuesta 2 millones de pesos de derrama económica, finalmente se hizo el cuestionamiento sobre los resultados de las 6 Ferias de Empleos, de las que la población migrante resultó beneficiada con 600 empleos.



27 de octubre, participé como integrante en el desahogo de la Glosa de la Comisión Conjunta de Gobernación y Legislación, Administración Pública y Patrimonio y Hacienda, en la cual cuestionamos al Secretario del Ayuntamiento Daniel Valenzuela acerca del estado que guardan las estaciones de policía de las zonas noreste, noroeste, centro histórico y zona valle, debido a la falta de operaciones de las mismas y la falta de jueces en ellas, teniendo como respuesta que en el mes de noviembre

del presente año se estará regularizando el funcionamiento de las mismas, asimismo se le cuestionó al Secretario acerca de la cantidad de permisos de alcoholes y las acciones que se están tomando para evitar el consumo desmedido de alcohol en los jóvenes, así como el monto por concepto de horas extras que se cobra a los establecimientos que venden bebidas alcohólicas, de igual manera se hizo el cuestionamiento a la Oficial Mayor Claudia Beltrán sobre las 68 plazas liberadas por jubilaciones y cómo pretendían ocuparlas en base al escalafón; por último se hizo el cuestionamiento a la titular de la Dirección de Relaciones Públicas acerca del ejercicio de recursos para la realización de eventos, obteniendo como respuesta que se hizo un ajuste a la baja en su presupuesto de 3 millones.

8 de noviembre, participé como miembro en la Sesión Extraordinaria de la Comisión de Hacienda, en la cual se discutieron las modificaciones programáticas y presupuestales del ejercicio 2022.

11 de noviembre, participé como miembro en la Sesión de la Comisión Hacienda, en la cual se hizo el análisis de Proyecto de Iniciativa de Ley de Ingresos para el Municipio de Mexicali para el ejercicio Fiscal 2023.





14 de noviembre, asistí como invitada a la Comisión de Obras y Servicios Públicos, en la cual se informó sobre el cuarto paquete de obras que beneficiará a la ciudadanía Mexicalense.

16 de noviembre, asistí como integrante a la Sesión Extraordinaria de la Comisión Conjunta de Gobernación y Legislación y Equidad de Género y Derechos Humanos, en la cual se presentó el Proyecto de Reglamento para el Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia.



17 de noviembre, asistí como invitada a la Sesión de Comisión Conjunta Salud, Deporte y Recreación, Bienestar Social y Seguridad Pública Tránsito y Transporte, en la cual se realizó la Presentación, Análisis y la aprobación de la solicitud de autorización de permiso permanente para la venta de bebidas alcohólicas a favor de la persona moral "Cervecería del Desierto", así como para Restaurante "Quiriego".



23 de noviembre, asistí como integrante a la Comisión Conjunta de Gobernación y Legislación y Administración Pública y Patrimonio, en la cual se hizo el análisis de la iniciativa de autorización para la celebración de un contrato de comodato, para fines públicos a celebrarse entre el H. Ayuntamiento de Mexicali, Baja California, representado por la Oficial Mayor del XXIV Ayuntamiento de Mexicali y el organismo público descentralizado denominado Servicio Postal

Mexicano, con la intención de contribuir a que dicha institución pueda brindar a la sociedad, un espacio para mantener comunicada a población ofreciendo servicios de la correspondencia, mensajería y paquetería accesibles, confiables y de calidad, prestando tales servicios en dos inmuebles propiedad del Ayuntamiento.

24 de noviembre, participé como miembro en la Sesión Extraordinaria de la Comisión de Administración Pública y Patrimonio y Hacienda, en la que se discutió la sustitución por pago en numerario en solicitud de la empresa Lotificadora de Baja California, en el cual manifesté mi voto fue en contra toda vez que el procedimiento no se apegaba al derecho.



MESAS DE TRABAJO

5 de octubre, asistí como invitada a la Mesa de Trabajo de la Comisión de Seguridad Pública, Tránsito y Transporte, en la cual se citó a la persona Titular de la Dirección de Seguridad Pública Municipal de Mexicali, Maestro Pedro Ariel Mendívil García a informar el semáforo delictivo mensual para el Municipio de Mexicali, Baja California.

7 de octubre, sostuve reunión con Ángel Zaizar Presidente del Comité Ciudadano de Seguridad Pública, Paola Menchaca Directora de D.A.R.E., así como con los Regidores de la fracción de Acción Nacional quienes, con el objetivo de apoyar a los programas que atienden los problemas de drogas y violencia en niños y jóvenes, para lo cual destinamos parte de los recursos de la partida social.



20 de octubre, asistí a la Mesa de Coordinación Territorial para la paz y Seguridad de Mexicali, donde, en presencia de autoridades de diferentes niveles de gobierno, se dio inicio a una serie de trabajos conjuntos para atender con acciones preventivas la migración que llega a nuestra ciudad.



21 de octubre, sostuve en conjunto con la Fracción de Acción Nacional reunión con el jefe de servicios médicos Municipales el Dr. Roger Valdez Trujillo, en la cual se resaltó la importancia de los programas de vacunación y esterilización de animales, así como la estrategia a seguir para un mejor funcionamiento del Centro de Control Animal.

4 de noviembre, asistí como miembro a la mesa de Trabajo de la Comisión de Hacienda, en la cual se discutieron las modificaciones programáticas y presupuestales del ejercicio 2022, en donde se acordó invitar a los titulares de las diferentes áreas de la administración pública a sumarse en las reuniones próximas a efecto de que rindan un informe y de esa manera se cuente con mayor certeza en el proceso de toma de decisiones.



9 de noviembre, participé como miembro en la Mesa de Trabajo de la Comisión de Hacienda, en la cual se discutieron modificaciones programáticas y presupuestales de la administración pública.

10 de noviembre, participé como miembro en la Mesa de Trabajo de la Comisión de Hacienda, en la cual se dio seguimiento a los trabajos que analizan las modificaciones programáticas y presupuestales de la administración pública.

ASISTENCIA A EVENTOS

4 de octubre, asistí al primer informe de gobierno por parte de la Presidenta Municipal Norma Alicia Bustamante Martínez, en el cual se dieron a conocer a la ciudadanía las acciones que se realizaron en materia de seguridad, apoyo social y mejora a la infraestructura urbana.

11 de octubre, asistí al informe de actividades del Regidor Luis Martínez Ramírez, en el cual se dieron a conocer los ejes de su trabajo llevado a cabo durante el último año.

17 de octubre, asistí como invitada de honor a la celebración del 58 aniversario de la Facultad de Ciencias Sociales y Políticas de la Universidad Autónoma de Baja California.

18 de octubre, acudí al informe de actividades de la Regidora Trinidad Castillo Orduño, en el cual hizo del conocimiento de la ciudadanía las gestiones sociales realizadas, así como las iniciativas presentadas.

19 de octubre, asistí a la Macro jornada de servicios por invitación de Gobierno del Estado, en el marco del día mundial de la lucha contra el cáncer de mama por considerar que es de suma importancia el sensibilizarnos todos sobre el tema y así fomentar la importancia de la detección oportuna.





19 de octubre, asistí a la plática "Rol del Cuidador Informal" por invitación del Grupo Oncológico Vida, Fe y Esperanza, en el cual se tocaron temas de suma importancia como el rol tan importante que tienen los cuidadores, quienes apoyan incondicionalmente a los pacientes en su lucha contra la enfermedad.

3 de noviembre, acompañé al Regidor del XXIV Ayuntamiento Manuel Rudecindo García Fonseca a la presentación de su informe de actividades, en el cual hizo de nuestro conocimiento su labor social del último año.

3 de noviembre, asistí por invitación del Diputado Diego Echevarría a su Informe de actividades, realizado en la Sala AUKA del Centro Estatal de las Artes, en el cual mostró los resultados durante su primer año como Diputado de la XXIV Legislatura.

7 de noviembre, asistí por invitación de la Delegada de González Ortega, Lic. Manuela Leticia Isabel Ramos Mendoza a la ceremonia de honores a la Bandera en el Jardín de Niños "Mariano Azuela" en la colonia Compuertas.

22 de noviembre, presenté Informe de Actividades en conjunto con los Regidores de la Fracción de Acción Nacional, en el cual mostramos a la ciudadanía los resultados de nuestro primer año de actividades.

23 de noviembre, asistí por invitación de la Diputada Alejandrina Corral Quintero a su Informe de actividades, realizado en las instalaciones del Comité Directivo Municipal del Partido Acción Nacional, en el cual expuso las acciones realizadas durante su primer año como Diputada de la XXIV Legislatura.



REUNIONES COMUNITARIAS



27 de octubre, sostuve reunión con la comunidad de la Colonia Nacozari, en la cual se realizó una plática de concientización sobre el cáncer de mama, en la que hice entrega de 25 despensas y 25 vales de mastografía para ayudar la economía de los más necesitados.

1 de noviembre, sostuve reunión de vecinos con la comunidad de la Colonia Hidalgo, en la cual realizamos una plática de concientización acerca del cáncer de mama en la cual hice entrega de 25 vales de mastografía, así como la entrega de 25 despensas para apoyar la economía familiar.

4 de noviembre, asistí a la comunidad de California Residencial, en la cual hice entrega de 25 despensas con el fin de beneficiar a las personas con mayores necesidades, así como la entrega de 25 vales de mastografía con la finalidad de acercar a la comunidad los servicios médicos.

7 de noviembre, realicé entrega de 25 despensas y vales de mastografías en la comunidad de Xochicalli, con lo cual brindamos los servicios que merece la ciudadanía.

24 de noviembre, sostuve reunión con la Presidenta de la Cámara Nacional de Comercio Lic. Lidia Granados Pacheco, en la cual hicimos entrega de nuestro informe de gestión del último año, donde hicimos énfasis en las acciones realizadas a favor de los comerciantes del municipio.





GESTIÓN SOCIAL



4 de octubre, asistí a la jornada de forestación en la Escuela Primaria Mariano Matamoros, en la cual realizamos la donación de 50 árboles, con el fin de mejorar la imagen urbana de nuestra ciudad.

19 de octubre, realicé entrega de apoyos económicos a personas de bajos recursos, para ayudar a solventar los tratamientos médicos de los mismos.

23 de noviembre, realicé entrega de artículos de higiene personal y promoví la impartición de un taller de defensa personal para mujeres en situación vulnerable de CAVIM, como parte de la concientización del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer.

25 de noviembre, como parte del programa menstruación digna realicé donación de artículos de higiene personal a CAVIM para beneficiar a las mujeres que son víctimas de violencia, en el día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer.

ATENCIÓN A MEDIOS DE COMUNICACIÓN

8 de noviembre, atendí de manera puntual al Reportero Gerardo Franco de Columna 8, en el cual se abordaron temas de suma importancia para la ciudadanía mexicalense.

15 de noviembre, compartiendo el espacio de la reportera Mayte López, hice del conocimiento de sus televidentes los resultados de mi Primer Informe de Gestión como Regidora del XXIV Ayuntamiento de Mexicali.

15 de noviembre, en atención al reportero Gerardo Franco de Columna 8, hice del conocimiento de la ciudadanía que lo sigue, los resultados de mi Informe de Gestión que comprende las actividades realizadas el último año.

16 de noviembre, asistí a una entrevista en el Canal 66, en la cual pude informar a los mexicalenses sobre los resultados de mi Primer Informe de Gestión en el año transcurrido de trabajo.





17 de noviembre, asistí a una entrevista con Eduardo Villa y Jorge Heras al programa Ciudad Capital, en la cual atendimos las dudas por parte de los reporteros acerca de nuestro trabajo en el último año de administración.

ATENTAMENTE

Victoria Eugenia Guerrero Urquidez

**VICTORIA EUGENIA GUERRERO URQUIDEZ
REGIDORA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE ASUNTOS FRONTERIZOS**